

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 5 de Noviembre de 1936

Núm. 96

Nuestras avanzadas están hoy a menos de nueve kilómetros de la Puerta del Sol

Alcorcón, Leganés y Getafe han sido ayer ocupados por nuestro Ejército, cogiéndose al enemigo gran cantidad de material extranjero

El Cerro de los Angeles, pedestal del Corazón de Jesús, vuelve a estar en España

Texto íntegro de la charla de García Sanchiz

Las ruinas del Alcázar deben quedar como monumento nacional

Hace dos días pedíamos que las augustas ruinas del Alcázar toledano se conservaran en el mismo estado en que quedaron después de los feroces ataques de la barbarie roja. Con ello creímos servir un sentimiento de justicia y una aspiración del pueblo de Toledo.

Ayer nos convencíamos de la razón que nos asistía.

En la magnífica charla que el mago de la palabra, Federico García Sanchiz, pronunció en la Iglesia de San Ildefonso, dirigió a las autoridades de la ciudad este mismo ruego. El sentimiento de la justicia hablaba por su boca.

Pero estas palabras del excelso orador fueron aplandidas con entusiasmo por el público, que llenaba el templo, escuchándole. La voz de Toledo hablaba por medio de aquella ovación expresando que tal era el sentir de la ciudad.

Nos congratulamos de que una iniciativa nuestra responda de tal modo al sentir de Toledo con el cual, ello lo demuestra, nos hallamos perfectamente identificados.

EL ALCAZAR ofrece a los nobles y discretos varones que gobiernan a Toledo todo lo que es y todo lo que puede ser para ayudarles a conseguir de la autoridad competente la consecución de un ruego tan conforme con la justicia y con el interés nacional.

COMUNICADO OFICIAL

SALAMANCA.—El parte oficial de hoy, facilitado por el Cuartel general del Generalísimo, dice:

Séptima División.—Sector Sur. El día de hoy ha constituido una jornada brillantísima para las tropas nacionales.

El enemigo había concentrado toda su atención y todos sus elementos en el frente Getafe, Alcorcón, Leganés, donde había acumulado lo que llamaban el «poderoso material militar de Rusia».

Comenzó el encuentro por un ataque de los rojos en las primeras horas de la madrugada a nuestras posiciones del lado derecho, siendo rechazados con mucha valentía por nuestras tropas, que se apoderaron de cuatro tanques rusos y mucho material de guerra.

Inicióse acto seguido el avance en todo nuestro frente, desalojando de sus posiciones al enemigo y cogiéndosele en su huida abundante material de guerra y varios centenares de muertos, cuya cifra no puede precisarse, por estar materialmente sembrado de cadáveres el campo.

En esta fase de las operaciones, hubo otro intento de reacción por parte del enemigo, que fué deshecho por nuestras tropas, abandonando el enemigo el campo de la lucha.

Con las operaciones de hoy, nuestras fuerzas están a las puertas de Madrid, y nuestras posiciones enlazadas con la capital por el tranvía urbano.

En los restantes sectores del Ejército del Sur, la tranquilidad ha sido completa hasta la hora de comunicar.

LA AVIACION.—La aviación cooperó brillantemente al éxito de las operaciones de Madrid, bombardeando intensamente las trincheras y concentraciones de los rojos.

El Escorial, profanado

Avila (de nuestro enviado).—Madrid está a la vista. Los edificios de la Gran Vía ya se divisan en el horizonte despejado de estos días de triunfo.

Ya parece que se alcanzan con la mano los arrabales de la capital española. Presenciando el avance de hoy, ya hemos visto las primeras banderas blancas dentro del término municipal de Madrid.

Hoy ha sido reconquistado para la causa de España, el Cerro de los Angeles. Es como la campana que anuncia el domingo, día del Señor. Porque en domingo ocuparon nuestras tropas Irún; otro domingo fué el día de entrada de nuestros soldados en Badajoz. Domingo era, cuando San Sebastián dejó de ser separatista para volver a ser español. Y también los heroicos defensores del Alcázar fueron libertados al terminar un sábado y alumbrar el día del domingo.

Por tanto, en este domingo que se acerca, Madrid puede darnos otra grata sorpresa. ¿Ocurrirá así? Dios, que ha sido profanado por «ellos» en el Cerro de los Angeles, puede que nos dé ese premio.

En el día de hoy, el general Mola ha visitado los frentes avanzados de San Lorenzo de El Escorial, sosteniendo una detenida conferencia con los jefes que mandan las fuerzas en este sector. Seguramente continuará el avance inmediatamente, pues el enemigo no da señales de vida, habiéndose replegado a posiciones más cercanas a Madrid, por temor a ser envueltos por las columnas del Sur.

Por soldados y guardias civiles pasados a nuestras líneas en el frente de San Lorenzo de El Escorial, se ha sabido que los panteones reales del Monasterio han sido profanados por los marxistas, que desenterrando los cadáveres los han arrojado a la huerta del Monasterio, y enterrado en su lugar a varios milicianos muertos en recientes combates.